

令和4年度 第2回「三条市勤労青少年ホーム運営審議会」会議録

令和5年3月10日調製

1 日 時	令和5年2月24日（金） 午後2時開会
2 場 所	三条市勤労青少年ホーム 音楽室兼集会室
3 出席委員	小林会長、加藤副会長、仲野、池田、金子、米山、長橋、駒形の各委員
4 欠席委員	相田、石川、佐藤の各委員
5 説明のための出席者	佐藤館長、吉田事務長、諸橋主任
6 所管課	今井商工課長、五十嵐主任
7 傍聴者	なし
8 報道機関	なし
9 議事内容	(1) 令和4年度活動状況について (2) 令和5年度活動方針及び事業計画について (3) その他
10 会議の経過及びその結果	
小林会長	<p>これより令和4年度第2回勤労青少年ホーム運営審議会を開会いたします。</p> <p>本日の出席者数は現在8名、欠席者数は3名です。</p> <p>はじめに三条市勤労青少年ホームの佐藤館長から挨拶をお願いします。</p>
佐藤館長	<p>年度末のお忙しい中お集まりいただき、誠にありがとうございます。</p> <p>この審議会は、年2回開催しております。新型コロナも丸3年、皆様も対応に御苦労されていると思います。ソレイユも利用制限があった中、徐々にではありますが平常に戻りつつあるという状況です。</p> <p>この施設も26～27年が経過し、いろんなところに経年劣化が出てきておりますが、三条市からも協力いただいて修繕等を行い、利便性向上に努めております。また、フリーWi-Fiの整備も合わせて行ってまいりたいと考えているところでございます。</p> <p>委員の皆様方からはどうか忌憚のない御意見を頂戴し、次年度に向けて御指導願えればと考えております。よろしくお願ひいたします。</p>

小林会長	<p>それでは、これから議事に入ります。</p> <p>次第3議題(1)「令和4年度活動状況について」を議題といたします。</p> <p>事務局の説明を求めます。</p>
吉田事務長	資料により説明
小林会長	事務局の説明に対して、米山委員から順に発言をお願いします。
米山委員	4年度は、コロナ禍から徐々に回復しているように思います。今後は、コロナ禍前の状況に戻ることを願っております。
長橋委員	<p>ソレイユ祭が少し寂しく感じました。ステージ発表が少なかったからでしょうか。</p> <p>フードドライブは、継続するのでしょうか。また、周知は十分できたのでしょうか。</p>
吉田事務長	ソレイユ祭全体のイベント数は昨年より一つ増えておりますが、ステージ発表の数を比べると委員さんが仰るとおり二つ少なかったです。次年度はソレイユ運営協力委員の意見にもあるとおり、子どもたちを招待することも考えていこうと思っております。
佐藤館長	フードドライブについて、ポスター、チラシ、広報さんじょう等、ひと通り周知はしましたが、広く伝わったかは正直言って疑問でした。一回で終わりということではなく、続けていくことで認知されていくと良いと考えております。
駒形委員	<p>ソレイユ祭前夜祭の入場者数が大きく減っています。</p> <p>前夜祭とソレイユ祭の違いはどのようなところですか。</p>
吉田事務長	<p>日曜日のソレイユ祭に向けて会場構成などを金曜日の夜から始めております。前日の土曜日にはステージのレイアウトもできていることから本番のソレイユ祭を盛り上げる意味で1時間程度ステージ発表を行い前夜祭としております。</p> <p>ソレイユ祭の発表者から指導を受けている中高生のバンドが出演しました。</p> <p>前夜祭の入場者数は、昨年82人と特別に多かったのですが、資料にあるとおり例年30～40人程ですので、今年の44人は特に少なかったとは思っておりません。</p>

金子委員	施設の登録者数がどの年代も増えているというのは、良いことだと思います。
吉田事務長	登録者数については、3年毎の更新となります。令和3年度が初年度、4年度が2年目となり、5年度まで数が増えていく仕組みになっております。
池田委員	ソレイユ祭を振り返っての資料にあるように子どもたちに発表させると、家族も来場するので良いと思います。
小林会長	以前は、子どもたちの発表の場もありました。
吉田事務長	ここ3年間は、イベントを継続することを第一に考えてやってきましたが、保育園児などを招待できる状況も整いつつあると思うので委員さんが仰るとおり、子どもたちに発表の場を提供するなどしていきたいと考えております。
小林会長	次回以降検討するという事ですので、お願いします。 高校のブラスバンドを招待する場合、機材の運搬などどう対応されていたのでしょうか。
佐藤館長	学校側の方で対応いただいております。
仲野委員	人気がある講座については、コマを増やし柔軟に対応していることはいいことだと思います。
加藤副会長	新型コロナへの対応も5月から5類対応に変わり、利用者数が増加することに期待を抱いているところです。アンケートによるニーズ把握で講座等の利用者が増え、ソレイユ祭も盛り上がるという好循環ができるといいと思います。
小林会長	アンケート結果を踏まえて新たな講座の実施などは、考えているのでしょうか。
吉田事務長	アンケート調査でマネープラン講座の需要が意外と高かったことから、何らかの形で開催を検討しているところです。
小林会長	次に、議題(2)「令和5年度活動方針案及び事業計画」について説明をお願いします。
吉田事務長	資料により説明

加藤副会長	<p>先日、中央公民館に行ったら中学生が大勢勉強しておりました。休日に勉強する場所を提供しても良いのではと考えましたがいかがでしょうか。</p> <p>赤ちゃんがいるお母さんたちが集まって子育てなど話し合える場があると良いと思います。子育て支援などと言うとかしこまった感じになってしまいます。</p>
小林会長	ソレイユも多くの中高生がロビーで勉強しています。
吉田事務長	平日の学校帰りや休日、勉強に励んでいる姿をよく目にします。
佐藤館長	赤ちゃん講座については、ソレイユが直接実施するというより、そのような目的で活動している団体から施設を使っていただいております。
小林会長	栄庁舎のすまいるランドや一ノ木戸小跡のあそぼってなどを使っておられる方も多いと聞いております。
仲野委員	<p>アンケートに対してソレイユの事業を知らなかったという人が多い。ターゲットを絞るなど広報を工夫した方がいいと思います。</p> <p>※4月以降の新潟県労働相談所の相談体制について、持参資料により説明</p>
池田委員	<p>登録期間が1期3年間のサイクルになっているのは、登録した時期によって有効期間が変わってくるので少し疑問に思います。</p> <p>登録時を捉えて次も使いたくなるようなPRなどを行い、登録者数が減らないようにしてはどうでしょうか。</p>
吉田事務長	<p>登録証は、3年間で1期としその途中に交付する場合は、その残期間が有効期間になると規則に定められています。</p> <p>どのような経緯でそうなったのか、また、公民館など他の施設はどのようにしているか調べてみたいと思います。</p>
金子委員	休日、子どもの遊び場として多目的ホールを利用しました。他に利用者もなく広々と使えて良かったのですが、遊び場として使えることを知らない人が多いのではと感じました。
吉田事務長	<p>講座等の広報と合わせてお知らせしているところですが、更に周知に努めたいと思います。</p> <p>アンケートに対してソレイユの事業を知らなかったという人が多い</p>

	<p>というのも課題ですので、効果的な広報により一層努めていく必要があると考えております。</p>
加藤副会長	<p>三條新聞に取材を依頼してはどうでしょうか。</p>
吉田事務長	<p>三條新聞からは催しがあるたびに、記事を掲載いただいております。</p>
池田委員	<p>登録される方は、何を見て登録する方が多いのでしょうか。</p>
吉田事務長	<p>友人、知人の紹介で登録されている方が最も多いです。</p>
駒形委員	<p>Aコース、Bコースの内容は同じですか。 ズンバ講座の年齢層はどうですか。 若い人が集まる講座を増やしていくべきだと思います。</p>
吉田事務長	<p>コマ数を増やしているもので内容は同じです。 ズンバ講座は、60歳代の方もおられますが40歳～50歳代の方が多く、40歳未満の方もおられます。</p>
長橋委員	<p>英会話講座は何年も続いているが、中国語講座はしばらくなくなるとの説明がありました。英会話は初めて入る人と続けている人が同じでさしつかえないのでしょうか。 マスコットキャラクターの活用とあるが、どのように活用するのでしょうか。</p>
吉田事務長	<p>英語は、皆が学校で習うので初めて受講する人でもある程度のレベルがあるので一緒でも大丈夫だが、中国語はゼロからのスタートになるので初めての人と続けている人が同じ講座では支障が出るのだと理解しております。 マスコットキャラクターについては、チラシなどの印刷物やSNSの画像で用いることで皆様に親しみを持っていただくよう努めております。</p>
小林会長	<p>マスコットキャラクターは、以前、運営審議会での議論で誕生したものが今も引き継がれているという認識で良いと思います。</p>
長橋委員	<p>新聞も広報誌も若い人は見ないのではないかと思います。 ホームページを活用するなどいろいろな機会を通じて発信していくのがいいと思います。</p>

小林会長	人口減少の中、ソレイユの利用者数がある程度維持されているのは、広報によるものと思います。
米山委員	私も皆さんと同じように広報を効果的に行うことが大事だと思っております。有名な人をフォローするとか、ソレイユからフォローバックするとかすると印象に残ると思います。
加藤副会長	個人への投げかけより、企業を通じて情報が入る方が効果的だと思います。企業の総務宛てに案内を出すとか、A3サイズのポスターを食堂に貼ってもらってはどうかでしょうか。
小林会長	ポスターよりアンケートに答えた方が効果があると思います。SNSの活用では、ソレイユが個人をフォローしてもいいのでしょうか。
加藤副会長	市長のSNSをフォローするのもいいと思います。 フリーWi-Fiはスタンダードになりつつあります。環境整備の予定はありますか。
佐藤館長	施設としても導入に向けて市へ要望しているところです。
小林会長	最後に、(3)その他になりますが、何かありますか。 (暫くしてなし) それでは、以上を持ちまして、令和4年度第2回三条市勤労青少年ホーム運営審議会を閉会いたします。ありがとうございました。
閉会 午後3時20分	